

# الشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك. (عامة) KUWAIT RESORTS COMPANY KP.S.C.

التاريخ: 7 مارس 2019 الاشارة: KRC/I/044/19

المحترمين،،

السادة/ شركة بورصة الكويت للأوراق المالية

تحيه طبيه وبعد ،

# الموضوع: الإقصاح عن نتائج اجتماع مجلس إدارة الشركة الكويتية للمنتزهات (ش م ك عامة)

بالإشارة إلى الموضوع أعلاه، وعملاً بأحكام القانون رقم 7 لسنة 2010 بشأن إنشاء هيئة أسواق المال وتنظيم نشاط الأوراق المالية والائحته التتفيذية

يرجى التكرم بالعلم بأنه قد تم عقد اجتماع مجلس إدارة الشركة الكويتية للمنتزهات (ش.م.ك.ع) رقم (2019/1) وذلك اليوم الخميس الموافق 2019/3/7 في تمام الساعة 1:00 ظهراً، حيث تم اتخاذ القرارات التالية:

- تم اعتماد جدول أعمال إجتماع مجلس الإدارة رقم (2019/1).
- 2. تمت المصادقة على محضر اجتماع مجلس الإدارة رقم (2018/6) المؤرخ في 2018/12/23.
- تم اعتماد البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقبي الحسابات المستقلين للسنة المالية المنتهية في .2018/12/31
- 4. تم التوصية باقتراح توزيع 5% أسهم منحة (من أسهم الخزينة) على مساهمي الشركة دون أن يترتب ذلك على زيادة في رأس المال أو زيادة في عدد الأسهم المصدرة، وتستحق هذه الأرباح للمساهمين المقيدين في سجلات الشركة في نهاية يوم الإستحقاق المحدد 18 يوم عمل بعد تاريخ انعقاد الجمعية العامة على أن يبدأ توزيع هذه الأرباح بعد 2 يوم عمل من نهاية تاريخ الإستحقاق.

هذا وتجدون مرفق طيه نموذج نتانج البيانات المالية السنوية للسنة المالية المنتهية في 2018/12/31.

وتفضلوا بقبول وافر التقدير والاحترام ،،،

نانب رئيس مجلس الإدارة والرئيس التنفيذي

الشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك.ع KUWAIT RESORTS COMPANY K.P.S.C.

المرفقات:-

1- نموذج الإفصاح عن المعلومات الجوهرية ملحق رقم (11)
 2- نموذج نتائج البياتات المالية السنوية

3- تقرير مراقب الحسابات

# تموذج الإفصاح عن المعلومات الجوهرية

2019/3/7	الناريخ
الشركة الكويتية للمنتزهات (ش.م.ك.ع)	إسم الشركة المدرجة
يرجى العلم بأنه قد تم عقد اجتماع مجلس إدارة الشركة الكويتية للمنتزهات رقم (2019/1) وذلك النوم الخميس الموافق 2019/3/7 في تمام الساعة 1:00 ظهراً وذلك لمناقشة بنود جدول الأعمال التالية:  1. تم اعتماد جدول أعمال اجتماع مجلس الإدارة رقم (2019/1).  2. تمت المصادقة على محضار اجتماع مجلس الإدارة رقم (2018/6) المؤرخ في 2018/12/23.  3. تم اعتماد البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقبي الحسابات المستقلين للسنة المالية المنتهية في 2018/12/31.  4. تم التوصية باقتراح توزيع 5% أسهم منحة (من أسهم الخزينة) على مساهمي الشركة دون أن يترتب ذلك على زيادة في رأس المال أو زيادة في عدد الأسهم المصدرة، وتستحق هذه الأرباح للمساهمين المقيدين في سجلات الشركة في نهاية يوم الإستحقاق المحدد 18 يوم عمل بعد تاريخ انعقاد الجمعية العامة على أن يبدأ توزيع هذه الأرباح بعد 2 يوم عمل من نهاية تاريخ الإستحقاق.	المعلومات الجوهرية
لا يوجـــد	أثر المعلومة الجوهرية على المركز المالي للشركة

يتم ذكر الأثر على المركز المالي في حال كانت المعلومة الجوهرية قابلة لقياس ذلك الأثر، ويستثنى الأثر المالي الناتج عن المناقصات والممارسات وما يشبهها من عقود.

إذا قامت شركة مدرجة من ضمن مجموعة بالإفصاح عن معلومة جوهرية تخصها ولها انعكاس مؤثر على باقي الشركات المدرجة من ضمن المجموعة، فإن واجب الإفصاح على باقي الشركات المدرجة ذات العلاقة يفتصر ذلك على ذكر المعلومة والأثر المالي المترتب على تلك الشركة بعينها.





# Annual Financial Statement Results Form Kuwaiti Company (KWD)

نموذج نتائج البيانات المالية السنوبة الشركات الكوينية (دك.)

Financial Year Ended on	31 December	31 ديسمبر 2018	السنة المالية المنتهية في
Thancial Teal Linded On	2018	186	G what what wan

Company Name		اسم الشركة
Kuwait Resorts Company	الشركة الكوبتية للمنتزهات	
Board of Directors Meeting Date		تاريخ اجتماع مجلس الإدارة
	7 March	7 مارس 2019
2019		

البيان	السنة الحالية	السنة المقارنة	التغيير (%)
البيان Statement	parative Year Current Year		Change (%)
Statement	31/12/2018	31/12/2017	
صافي الربح/الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company	1,287,255	1,898,061	(47.45) %
رِبِعية/خسارة السهم الأساسية والمخففة (فلس) Basic & Diluted Earnings per Share (fils)	7.02	10.35	(47.45) %
لموجودات المتداولة Current Assets	20,228,595	22,028,738	(8.9) %
جمالي الموجودات Total Assets	34,924,495	38,525,488	(10.31) %
لمطلوبات المتداولة Current Liabilities	5,789,791	5,565,895	3.87 %
جمائي المطلوبات Total Liabilities	8,188,943	11,164,901	(36.35) %
جمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم Total Equity attributable to the owners of the Parent Company	26,735,552	27,360,587	(2.34) %
جمالي الإبرادات التشغيلية Total Operating Revenue	10,339,800	10,754,017	(4.01) %
سافي الربع (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (Loss)	1,858,841	2,424,675	(30.44) %
رباح (خسائر) مرحلة/ رأس المال المدفوع Retained Profit (Loss) / Paid-Up Share Capita	28.27%	28.11%	0.57 %





	الربع الرابع الحالي	الربع الرابع المقارن	التغيير (%)
البيان	Fourth Quarter	Fourth Quarter	(20) July (
Statement	Current Period	Comparative Period	Channe (0/)
	31/12/2018	31/12/2017	Change (%)
صافي الربح/الغسارة الخاص بمساهعي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company	18,194	364,373	(1,903) %
ربعية/خسارة السهم الأساسية والمخففة (فلس) Basic & Diluted Earnings per Share (fils)	0.10	1.99	(1,890) %
إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue	2,421,220	2,754,111	(13.75) %
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية (Net Operating Profit (Loss	316,625	578,669	(82.76) %

Increase/Decrease in Net Profit/(Loss) is due to	سبب ارتفاع/اتخفاض صافي الربح/الخسارة	
Decrease in general and administrative expenses.     Decrease in finance cost.     Decrease in operation revenue.     Decrease in operation expense.	. إنخفاض المصروفات العمومية والأدارية. . إنخفاض مصاريف التمويل. . إنخفاض الأيرادات التشغيلية. . إنخفاض إيرادات الأستثمارات المتاحة للبيع.	
Total Revenue realized from dealing with related parties (value, KWD)	يلغ إجمالي الايرادات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)	
479,951	479,951	
Total Expenditures incurred from dealing with related parties (value, KWD)	لغ إجمالي المصروفات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)	
36,000	36,000	





استحقاقات الأسهم (الإجراءات	تحقاقات الأسهم (الإجراءات المؤسسية)		rporate Actions		
		القيمة		النسبة	
ٹوزیعات نقدیة Cash Dividend		100			
توزیعات آسهم منحة مجانیة Stock Dividend	(5 أسيم لكل 100 سيم)	every 100 shares)	(5 shares for e	5%	
توزیعات آخری Other Dividend					
عدم توزیع آرباح No Dividends	****				
زيادة رأس المال	49794	علاوة الإصدار			
Capital Increase		Issue Premium	58.7		
تخفیض رأس المال Capital Decrease	and an an			was	

ختم الشركة	التوقيع	المسمى الوظيفي	الاسم
Company Seal	Signature	Title	Name
الشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك.ع KUWAIT RESORTS COMPANY K.P.S.C.	1	ناتب رئيس مجلس الإدارة والرئيس التنفيذي	إبراهيم محمد على الغانم

Auditor Report Attached

<sup>•</sup> مرفق تفرير مراقب الحسابات

ديلويت وتوش الموزان وشمركماه

شارع أحمد الجابر، الشرق مجمع دار العوضي ـ الدور السابع والدّاسع

من.ب: 20174 الصفاة 13062 من.ب: 4 20174

الكويت

مانف : +965 2240 8844 - 2243 8060 e

فلكس : 2240 2080 - 2245 2080 +965

www.deloitte.com

تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين

الشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك (عامة)

دولة الكويت

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

## الرأي

لقد دققنا البيانات المالية المجمعة المرفقة للشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك. (عامة) ("الشركة الأم") وشركتها التابعة (يشار إليهما معا بـ "المجموعة") والني تتضمن بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسمبر 2018 وبيانات الدخل والدخل الشامل والتغيرات في حقوق الملكية والتدفقات النقدية المجمعة، والتي تتضمن ملخص المياسات المحاسبية الهامة.

برأينا أن البيانات المالية المجمعة المرفقة تعبر بصورة عادلة، من جميع النواحي المادية، عن المركز المالي المجمع للمجموعة كما في 31 ديسمبر 2018 وعن أدانها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة للسنة المالية المنتهية بذلك التاريخ وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية.

### أمماس الرأى

لقد قمنا بأعمال التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية. إن مسئولياتنا طبقاً لتلك المعايير موضحة بشكل أكثر تفصيلاً في فقرة "مسئوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة" والواردة ضمن تقريرنا, نحن مسئقلون عن المجموعة وفقاً لميثاق الأخلاقيات المهنية الصادر عن مجلس المعايير الأخلاقية الدولية للمحاسبين، كما التزمنا بمسئولياتنا الأخلاقية الأخرى وفقاً لهذا الميثاق. باعتقادنا أن أدلة التدقيق التي حصائنا عليها كافية وملائمة لتوفر أساساً لرأينا.

#### أمور التدقيق الهامة

إن أمور التنقيق الرنيسية، في تقديرنا المهني، هي تلك الأمور التي كان لها أهمية قصوى في تنقيقنا للبيانات المالية المجمعة للفترة الحالية. وتم عرض هذه الأمور في سياق تنقيقنا للبيانات المالية المجمعة ككل وابداء رأينا حولها بدون ابداء رأي منفصل حول هذه الأمور. فيما يلي تفاصيل كيفية معالجتنا لكل أمر من هذه الأمور في إطار تنقيقنا له:

### تقييم الاستثمار ات العقارية

بلغت الاستثمارات العقارية 12,049,245 دينار كويتي كما في 31 ديسمبر 2018 وبما يمثل 34% من إجمالي الموجودات. كما هو مبين ضمن الإيضاحات (2.3.4) و(4) و(6) من هذه البيانات المالية المجمعة.

إن تقييم العقارات يتطلب ممارسة أحكام هامة لتحديد طريقة التقييم المناسبة وكذلك التقديرات المستخدمة في التقييم. إن أهمية التقديرات والأحكام بالإضافة إلى حقيقة أن أي فروق ولو كانت بنسب ضنيلة في تقييم كل عقار على حدة قد تؤدي عند تجميعها على مستوى كل العقارات إلى وجود أخطاء هامة، كل هذا يتطلب تركيز أعمال التدقيق على هذه البنود.

تم تقييم العقارات بواسطة مقيمين مستقلين (المقيمين) غير ذي صلة بالمجموعة. تم تعيين المقيمين بواسطة المجموعة. إن هؤلاء المقيمين مرخصين ويتوافر لديهم المؤهلات والخبرات اللازمة في الأسواق التي تعمل بها المجموعة.

ضمن أعمال التدقيق التي قمنا بها، قمنا باختيار عينات من الاستثمارات العقارية والاستعانة بخبراء التقييم العقاري لدينا لتقييم مدى ملاءمة طرق ووسائل التقييم والمدخلات التي تم استخدامها للتقييم كما قمنا بتقييم تصميم وتطبيق الأدوات الرقابية حول عملية التقييم التي تقوم بها الإدارة.

تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين (تتمة) الشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك (عامة) دولة الكويت

## تقرير حول تدقيق البياثات المالية المجمعة (تتمة)

## مطومات لخرى

إن الإدارة هي المسئولة عن هذه المعلومات الأخرى. تتكون المعلومات الأخرى من المعلومات الواردة في التقرير السنوي للمجموعة للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2018، بخلاف البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقب الحسابات حولها. لقد حصلنا على تقرير مجلس إدارة الشركة الأم قبل تاريخ تقريرنا هذا ونتوقع الحصول على باقي أجزاء التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2018 بعد تاريخ تقرير مراقب الحسابات.

إن رأينا حول البيانات المالية المجمعة لا يغطي المعلومات الأخرى ولا يعبر بأي شكل عن أي استنتاج حولها.

فيما يتعلق بتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن مسئولياتنا هي قراءة المعلومات الأخرى وتحديد ما إذا كانت المعلومات الأخرى غير متوافقة بصورة جوهرية مع البيانات المالية المجمعة أو المعلومات التي حصلنا عليها أثناء التدقيق أو وجود أي اخطاء مادية بشأنها. وإذا توصلنا، استناداً المخاومات التي قمنا بها وفقاً للمعلومات التي حصلنا عليها قبل تاريخ هذا التقرير لمراقبي الحسابات، إلى وجود أي أخطاء مادية في هذه المعلومات الأخرى، فإنه يتعين علينا رفع نقرير حول تلك الوقائع. ليس لدينا ما يستوجب التقرير عنه في هذا الشأن.

## مستوليات الإدارة والمستولين عن الحوكمة عن البيانات المالية المجمعة

إن الإدارة هي المسئولة عن إعداد وعرض هذه البيانات المالية المجمعة بصورة عادلة وفقاً للمعابير الدولية للتقارير المالية وعن وضع نظم الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لإعداد بيانات مالية مجمعة خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ.

عند إعداد البيانات المالية المجمعة، تتحمل الإدارة مسئولية تقييم قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية مع الإفصاح، متى كان ذلك مناسباً، عن الأمور المتعلقة بالاستمرارية واستخدام مبدأ الاستمرارية المحاسبي ما لم تعتزم الإدارة تصفية المجموعة أو وقف أعمالها أو في حالة عدم توفر أي بديل واقعى سوى اتخاذ هذا الإجراء.

يتحمل المسئولين عن الحوكمة مسئولية الإشراف على عملية إعداد التقارير المالية للمجموعة.

## مسئوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة

إن هدفنا هو الحصول على تأكيد معقول حول ما إذا كانت البيانات المالية المجمعة ككل خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ وإصدار تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيد معقول يمثل درجة عالية من التأكيد، إلا أنه لا يضمن أن عملية التدقيق التي تتم وفقاً لمعايير التدقيق الدولية سوف تنتهي دائماً باكتشاف الأخطاء المادية في حال وجودها. وقد تنشأ الأخطاء عن الغش أو الخطأ وتعتبر مادية إذا كان من المتوقع أن تؤثر بشكل فردي أو مجمع على القرارات الاقتصادية للمستخدمين والتي يتم اتخاذها على أساس هذه البيانات المالية المحمعة.

كجزء من عملية التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية، فإننا نمارس أحكاماً مهنية ونحافظ على الشك المهني طوال فترة التدقيق. كما نقوم بما يلي:

- تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ وتصميم وتنفيذ إجراءات التدقيق التي تتناول تلك المخاطر والحصول على أدلة تدقيق كافية وملائمة توفر أساساً لرأينا. إن مخاطر عدم اكتشاف الأخطاء المادية الناتجة عن الخطاء حيث أن الغش قد يشمل التواطؤ أو التزوير أو الإهمال أو الحذف المتعمد أو التضليل أو تجاوز الرقابة الداخلية.
- تفهم أنظمة الرقابة الداخلية ذات الصلة بالتدقيق من أجل تصميم إجراءات تدقيق ملائمة للظروف ولكن ليس بغرض إبداء رأي حول فعالية الرقابة الداخلية لدى المجموعة.
  - تقييم مدى ملاءمة السياسات المحاسبية المتبعة ومعقولية التقديرات المحاسبية والإيضاحات المتعلقة بها المعدة من قبل الإدارة.

تقرير مراقب الحمايات المستقل إلى السادة المساهمين (تتمة) الشركة الكويتية للمنتزهات ش.م.ك (عامة) دولة الكويت

## تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

مسفوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

- استنتاج مدى ملاءمة استخدام الإدارة لمبدأ الاستمرارية المحاسبي وتحديد ما إذا كان هناك عدم تأكد مادي متعلق بأحداث أو ظروف قد تثير شكاً جو هرياً حول قدرة المجموعة على مزاولة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية، وذلك بناء على أدلة التدقيق التي حصلنا عليها. وفي حال استنتاجنا وجود عدم تأكد مادي، يتوجب علينا أن نلفت الانتباه في تقرير نا إلى الإفصاحات ذات الصلة الواردة في البيانات المالية المجمعة، أو في حال كانت هذه الإفصاحات غير كافية، يتوجب علينا تعديل رأينا, تستند استنتاجاتنا إلى أدلة التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ تقريرنا. على الرغم من ذلك، قد تتمبب الأحداث أو الظروف المستقبلية في توقف المجموعة عن مزاولة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية.
- تقييم العرض الثنامل و هيكل ومحتويات البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك الإفصاحات، وما إذا كانت البيانات المالية المجمعة تعبر عن المعاملات والأحداث ذات الصلة بطريقة تحقق العرض العادل.
- الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة حول المعلومات المالية للشركات أو الأعمال داخل المجموعة لإبداء رأي حول البيانات المالية المجمعة. إن مسئوليتنا هي إبداء التوجيهات والإشراف على وتنفيذ عملية التدقيق للمجموعة. نتحمل المسئولية كاملة عن رأي التدقيق.

نقوم بالتواصل مع المسنولين عن الحوكمة، على سبيل المثال لا الحصر، فيما يتعلق بالنطاق المخطط لعملية التدفيق وتوقيتها ونتائجها الهامة بما في ذلك أي أوجه قصور جو هرية في أنظمة الرقابة الداخلية والتي قد يتم تحديدها خلال عملية التدفيق.

كما نزود أيضاً الممنولين عن الحوكمة ببيان يفيد النزامنا بالمتطلبات الأخلاقية المتعلقة بالاستقلالية، وإبلاغهم أيضاً بشأن جميع العلاقات وغير ها من الأمور التي من المحتمل بصورة معقولة أن تؤثر على استقلاليتنا والتدابير ذات الصلة، متى كان ذلك مناسباً.

ومن بين الأمور التي يتم إبلاغ الممنولين عن الحوكمة بها، فإننا نحدد تلك الأمور التي كان لها الأهمية خلال تدقيق البيانات المالية المجمعة للمنة الحالية، ولذلك فهي تعتبر أمور تدقيق رئيسية. نقوم بالإفصاح عن هذه الامور في تقريرنا ما لم تمنع القوانين أو اللوانح الافصاح العلني عنها، أو عندما نقرر في حالات نادرة للغاية، عدم الإفصاح عن أمر معين في تقريرنا في حال ترتب على الإفصاح عنه عواقب سلبية قد تفوق المنقعة العامة المتحققة منه.

## تقرير عن المتطلبات القانونية والتنظيمية الأخرى

بر أينا كذلك، أن الشركة الأم تمسك حسابات منتظمة وأن البيانات المالية المجمعة والبيانات الواردة في تقرير مجلس إدارة الشركة الأم فيما يتطق بهذه البيانات المالية المجمعة متفقة مع ما هو وارد في هذه الدفاتر، وأننا قد حصلنا على المعلومات التي رأيناها ضرورية لأداء مهمتنا، وأن البيانات المالية المجمعة تتضمن كل ما نص قانون الشركات رقم 1 لسنة 2016 ولائحته التنفيذية وتعديلاتهما اللاحقة، وعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم وتعديلاتهما اللاحقة، على وجوب إثباته فيها، وأن الجرد قد أجري وفقاً للأصول المرعية، وأنه في حدود المعلومات التي توفرت لدينا لم تقع خلال السنة المالية المنتهية في 31 ديسمبر 2018 مخالفات لأحكام قانون الشركات رقم 1 لمنة 2016 ولائحته التنفيذية وتعديلاتهما اللاحقة، أو لعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم وتعديلاتهما اللاحقة، على وجه يؤثر مادياً في نشاط المجموعة أو في مركزها المالية. المجموعة أو في مركزها المجمع.

بدر عبد الله الوزان

مراقب حشَّابات مرخص رقم 62 فنة أ

ديلويت وتوش ـ الوزان وشركاه

الكويت في 7 مارس 2019



#### Deloitte & Touche Al-Wazzan & Co.

Ahmed Al-Jaber Street, Sharq Dar Al-Awadi Complex, Floors 7 & 9 P.O. Box 20174, Safat 13062 Kuwait

Tel : +965 22408844, 22438060 Fax : +965 22408855, 22452080

www.deloitte.com

Independent Auditor's Report to the Shareholders Kuwait Resorts Company K.P.S.C.

State of Kuwait

#### Report on the Audit of Consolidated Financial Statements

#### Opinion

We have audited the consolidated financial statements of Kuwait Resorts Company – K.P.S.C (the "Parent Company") and its subsidiary (together referred to as "the Group"), which comprise the consolidated statement of financial position as at 31 December 2018, the consolidated statement of income, consolidated statement of comprehensive income, consolidated statement of changes in equity and consolidated statement of cash flows for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including a summary of significant accounting policies.

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2018, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs).

#### Basis for Opinion

We conducted our audit in accordance with the International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those standards are further described in the Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report. We are independent of the Group in accordance with the International Ethics Standards Board for Accountants' Code of Ethics for Professional Accountants (IESBA Code), and we have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

#### **Key Audit Matters**

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current period. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters. The following are the key audit matters identified and how we addressed them in our audit.

#### Valuation of Investment Properties

As at 31 December 2018, investment properties amounting to KD 12,049,245 represents 34% of total assets. The disclosures relating to the investment properties are given in notes (2.3.4), (4) and (6) to the consolidated financial statements.

The valuation of investment properties requires significant judgements in determining the appropriate valuation methodology to be used and also assumptions to be used in valuation. The significance of the estimates and judgements involved, coupled with the fact that only a small percentage difference in individual property valuations, when aggregated could result in a material misstatement, warrants specific audit focus in this area.

The valuations were carried out by independent third party valuers (the 'Valuers') engaged by the Group's management. The Valuers are certified in their relevant jurisdictions and have considerable experience of the markets in which the Group operates.

As a part of our audit procedures, we selected samples of investment properties and involved our internal valuation experts to assess the appropriateness of the methodologies, as well as assumption and inputs used for valuations. And we evaluated the design and implementation of controls over management's valuation process.



# Independent Auditor's Report to the Shareholders (continued) Kuwait Resorts Company K.P.S.C.

State of Kuwait

## Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued)

#### Other Information

Management is responsible for the other information. The other information consist of information included in the Annual Report of the Group for the year ended 31 December 2018, other than the consolidated financial statements and our auditor's report thereon. We obtained the report of the Parent Company's Board of Directors, prior to the date of our auditor's report, and we expect to obtain the remaining sections of the Annual Report of 2018 after the date of the auditor's report.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we will not express any form of assurance conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information identified above when it becomes available and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit, or otherwise appears to be materially misstated.

When we read the annual report, if we conclude that there is a material misstatement therein, we are required to communicate the matter to those charged with governance. We have nothing to report in this regard.

# Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs), and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group's financial reporting process.

# Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditor's report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional skepticism throughout the audit. We also:

- Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to
  fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is
  sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement
  resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional
  omissions, misrepresentations, or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group's internal control.
- Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.

Independent Auditor's Report to the Shareholders (continued)
Kuwait Resorts Company K.P.S.C.

State of Kuwait

#### Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued)

#### Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and, based on the
  audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast
  significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty
  exists, we are required to draw attention in our auditor's report to the related disclosures in the consolidated
  financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on
  the audit evidence obtained up to the date of our auditors' report. However, future events or conditions may cause
  the Group to cease to continue as a going concern.
- Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the
  disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events
  in a manner that achieves fair presentation.
- Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities or business activities
  within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible for the
  direction, supervision and performance of the Group audit. We remain solely responsible for our audit opinion.

We communicate to those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit

We also provide Those Charged With Governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and to communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and where applicable, related safeguards.

From the matters communicated to those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditor's report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.

#### Report on Other Legal and Regulatory Requirements

Furthermore, in our opinion, proper books of account have been kept by the Parent Company and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Parent Company's board of directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance therewith. We further report that we obtained all the information and explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all information that is required by the Companies Law No. 1 of 2016 and its executive regulations, as amended, and by the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out; and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No 1 of 2016 and its executive regulations, as amended, or of the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during the financial year ended 31 December 2018 that might have had a material effect on the business of the Group or on its consolidated financial position.

Bader A. Al-Wazzan

Licence No. 62A

Deloitte & Touche - Al-Ważzan & Co.

Kuwait, 7 March 2019